

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Oficinas: Mora, 3-Tels.: Redacción 1973 — Admón. 2853 — Viernes, 28 Diciembre 1945 — Año XXXVI-Núm 10.465 — Precio del ej. 40 cts. Suscrip. mensual 8 pts

Interesantes declaraciones del ex-ministro de Comercio Sr. Carceller

Ni Francia ni los EE. UU. ni Inglaterra están en condiciones de improvisar una solución razonable para sustituir el régimen nacional español

Al describir la posibilidad de un gobierno Giral dijo que a su derecha tendría a las familias de los marinos asesinados por sus órdenes y a su izquierda a Negrín

Nueva York. — El ex Ministro de Industria y Comercio español, don Demetrio Carceller, ha recibido en sus habitaciones del Hotel Savoy de esta capital a un redactor de la Agencia Associated Press, con quien tuvo una conversación sobre los asuntos políticos españoles, conversación que han publicado al-

gunos periódicos americanos.

El señor Carceller dijo que no le preocupaba la presión exterior que se hace desde Norte América y otros países contra el régimen de Franco, ya que la estabilidad política de España será tanto más fuerte cuanto mayor presión se haga desde fuera.

"Ni Francia, ni Inglaterra, ni los Estados Unidos —dijo— están en condiciones de improvisar una solución razonable para sustituir el régimen nacional español.

Pero si debo decir —subrayó— que si estos países quieren convertir el Mediterráneo en un lago soviético sólo necesitan seguir actuando unos años más en la forma que lo hacen ahora."

Contestando a otras preguntas del periodista, el ex Ministro afirmó que pertenece a la Falange de Franco, movimiento muy distinto al fascismo italiano o al nazismo alemán e integrado por monárquicos, antiguos falangistas y elementos del partido de Gil Robles que eran también republicanos.

El señor Carceller desmintió que hubiese hecho el viaje a los Estados Unidos en busca de un empréstito extranjero.

Seguidamente el señor Carceller manifestó que no le preocupaba lo más mínimo la solicitud que ha dirigido el Comité norteamericano pro libertad de España al Departamento de Es-

tado de Washington pidiendo su expulsión de los Estados Unidos alegando ese Comité que el señor Carceller, como Ministro de Industria y Comercio, "había servido a la industria nazi de guerra"; acusación —añadió— que es estúpida, tan estúpida que el propio ex Embajador de Norteamérica en Madrid Mr. Carlton Hayes ha reconocido y ha dicho en su reciente libro que fué, en parte, gracias a mi gestión, como las Naciones Unidas pudieron ganar en España la guerra económica.

El periodista preguntó al señor Carceller su opinión sobre las últimas declaraciones de Mr. Bevin acerca de España.

"Admiro a Inglaterra y a su

(Continúa en la 5.ª página)

Próximo domingo día de postulación de

Auxilio Social

El comunicado oficial de la Conferencia de Moscú

Se acordó que se cree una comisión para estudiar los problemas de la energía atómica

Dicha comisión propondrá la eliminación de todas las armas de destrucción en masa

Londres. — El comunicado sobre las conversaciones de Moscú consta de unas 5.000 palabras y en ellas se ha llegado a un acuerdo para invitar a la Asamblea general de las Naciones Unidas a que cree una comisión que estudie los problemas de la energía atómica. Dicha comisión propondrá la eliminación de los armamentos nacionales de armas atómicas y todas aquellas que se utilizaban para la destrucción en masa.

Entre otras cosas, dice el comunicado oficial que los Ministros de Relaciones Exteriores de la U.R.S.S., Reino Unido y Estados Unidos se reunieron en Moscú del día 16 al 26 de Diciembre de 1945, de acuerdo con la decisión de la Conferencia de Yalta (Crimea), confirmada en Potsdam, de que periódicamente se celebrasen consultas entre ellos.

En la reunión de los Ministros de Relaciones Exteriores se han desarrollado las conversaciones en forma no oficial y con carácter exploratorio, lográndose conformidad sobre los siguientes puntos:

Como se anunció el día 24 de Diciembre de 1945, los Gobiernos de la Unión Soviética, Reino Unido y Estados Unidos se han puesto de acuerdo y solicitado la adhesión de Francia y

"The Tablet" publica una carta sobre la campaña contra Franco

Afirma que sólo sirve para que los Estados Unidos pierdan amigos católicos en Iberoamérica

Nuev. York. — En su tribuna pública, el semanario "The Tablet" ha publicado una carta firmada por Jonshon D. Flyenn que afirma que los ataques contra Franco están haciendo perder a los Estados Unidos muchos prominentes amigos en Hispanoamérica, quienes no pueden comprender porque Was-

hington condena a Franco y apoya a Rusia en nombre de la democracia.

Mr. Flyenn agrega que Franco nunca hizo ningún daño a los Estados Unidos. Por el contrario, añade, su Gobierno impidió que Hitler conquistara Gibraltar, haciendo posible nuestro desembarco en África. Paradójicamente dice que Stalin y Rusia fueron aliados de Hitler hasta el verano de 1941.

La actual campaña yanqui contra Franco, concluye diciendo Mr. Flyenn, sirve solo para que los Estados Unidos pierdan amigos católicos en Iberoamérica y para que allí el comunismo de Stalin se fortalezca.

EFE

Próxima llegada de niños polacos a Barcelona

Serán hospedados en la residencia de la Cruz Roja

Barcelona. — Dentro de pocos días llegarán a esta ciudad 40 niños polacos de 5 a 12 años, huérfanos de padre y madre, muchos de ellos nacidos en los campos de concentración.

Serán hospedados en la residencia de la Cruz Roja de Barcelona.

Las gestiones para su llegada fueron hechas en Madrid por el Ministro polaco en España.

CIFRA

R-greso a Madrid del Ministro de Obras Públicas

Oviedo. — En el expreso de la noche ha emprendido el regreso a Madrid el Ministro de Obras Públicas.

CIFRA

EDITORIAL

Palabras terminantes

La allocución dirigida por el Sumo Pontífice al sacro Colegio cardenalicio con motivo de las fiestas navideñas tiene carácter de verdadero mensaje a la humanidad entera, y no servirá especialmente para llamar la atención de los gobernantes acerca de los deberes que impone la hora presente. Su Santidad ha echado mano a la vez de esta coyuntura para nacer hincapié en una verdad dogmática que nunca debe olvidarse: la supranacionalidad de la Iglesia.

Por lo pronto ha subrayado Pio XII que en los momentos actuales no se puede hablar todavía de una paz definitiva: hay muchas lagunas abiertas sin cicatrizar, muchos egoísmos que vencer, muchas preocupaciones que desarraigar. Ha cesado el pavoroso estrépito de las armas, pero "estas nevadas siguen siendo tiempo de expectación, de esperanza y de oración al Hijo de Dios hecho hombre, para que Él dé al mundo su paz".

Pero los hombres deben trabajar con denuedo para que el Principio de la Paz nos otorgue tan preciada dádiva. La paz viene a ser como el coronamiento de un edificio. Los hombres deben arropar antes su buena voluntad, su colaboración efectiva, su reciproca confianza, que vienen a ser los sillares del edificio; sin esto es imposible que este sea un todo acabado. Porque Dios, por más que su mano es omnipotente, no está dispuesto a prodigar los milagros.

Por esto el Papa ha insistido mucho en la necesidad de una colaboración mutua, y, sobre todo, en la urgencia de volver a un verdadero cristianismo en la concepción de los Estados y en las relaciones entre los Estados. La orientación de la política hacia las eternas verdades y la ley de Dios es la más real y completa de todas las políticas. "Las políticas realistas —subraya el Papa—, si piensan de otra manera, no crean sino ruinas".

Y escuchar sin recelos de ninguna clase la voz de la Iglesia. Ella es madre y maestra suprema, porque tiene por fundador al Rey de la creación y de la humanidad entera. Ella está por encima de

RESERVISTAS:

EL 31 DEL CORRIENTE TERMINA EL PLAZO PARA PASAR LA REVISTA ANUAL DE 1945.

Nuevas tarifas ferroviarias a partir del 1.º de enero

Madrid. — El Boletín Oficial del Estado publica un decreto del Ministerio de Obras Públicas por el que se dispone que, a partir de primero de Enero de 1946, las tarifas generales y especiales vigentes en la actualidad en las diferentes líneas que integran la red nacional de ferrocarriles español se quedarán anuladas y sustituidas por las que constituyen el plan de ordenación presentado por el Ministerio de Obras Públicas.

todas las individualidades de la tierra y forma la gran familia cristiana cuya cabeza es el mismo Jesucristo. Ella irradió continuamente sobrenaturalismo, bondad y sinceridad y difundió por doquier fuerzas salvadoras y unificadoras en la humanidad lacerada y dividida. Ella no tiene otro anhelo que establecer la política de Dios cuyo objetivo es hacer de este mundo no un lugar de luchas y de vaivenes, sino una antéscala de la eternidad bienaventurada.

NOTICARIO LOCAL DE SOCIEDAD

Gobierno Civil

Presentaciones

La Sección de Política Interior de este Gobierno interesa la presentación en la misma de doña Catalina Mayo, doña Catalina López, doña Francisca Mulet y don Guillermo Ribot Galmés, para recoger correspondencia de Bélgica, Francia y Cuba, recibida por valija diplomática.

VISITAS

El Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento recibió en el día de ayer entre otras las siguientes visitas: el señor Director de la Escuela Elemental de pesca; el Rdo. P. Ventura, Director del Patronato Obrero; don Gabriel Vallés; doña Rosa Cabrisés y don Juan Tomás.

CITACION

La Sección de Política Interior de este Gobierno interesa presentación en la misma de doña Catalina Mayo; doña Catalina López; doña Francisca Mulet; y don Guillermo Ribot Galmés, para recoger correspondencia de Bélgica, Francia y Cuba, recibida por valija diplomática.

De la Alcaldía

Ayer visitaron al Ilmo. señor don Juan Coll, Alcalde de Palma, los siguientes señores:

Rdo. P. Superior de la Orden Franciscana, acompañado del P. Cerda; doña Concepción Obrador, doña Juana Ros y el Rdo. P. Superior de la Merced.

Muñados

El señor Alcalde ha sancionado, con el máximo de multa a Pedro Solivellas, "Ca'n Morro Petit" (Molinar), Miguel Moll, de Campos, Mateo Grimalt, "Es Llombarts" (Santany), Damián Colom, de Campos y Jaime García, "Es Palmers" (Campos) por expender leche en malas condiciones de salubridad en esta ciudad.

Por ser reincidente en dicha infracción ha sido denunciado al Ilmo. Sr. Fiscal de Tasas de Baleares, Esteban Mascaró, de Campos.

El señor Alcalde perseguirá con el mayor rigor estas infracciones.

Fomento del Turismo

Excursión para el día 30 de diciembre de 1945

El próximo domingo día 30 de los corrientes, D. M. el Fomento del Turismo llevará a cabo una nueva excursión de la serie de las proyectadas para el invierno. La salida tendrá lugar a las 8'45 de la mañana de la Pl. de Olivar en autobús hasta Valldemosa, desde donde se proseguirá a pie por los predios de Pastorix, Montayna y Alqueria d'Aval hasta Buñola, desde donde se tomará el tren de regreso a Palma.

Como quiera que el número de plazas es limitado, se ruega a los que quieran adherirse a la misma, sean socios o no, del Fomento del Turismo, se inscriban a la mayor brevedad posible, ya que las listas de inscripción se cerrarán tan pronto como esté completo el número deseado.

Para inscripciones y detalles dirigirse a la Sociedad organizadora, P. del Generalismo Franco, 34'36; telf. 2216. Comida individual.

Familias numerosas

De conformidad con lo dispuesto en el art. 33 del Reglamento de 31 de marzo de 1944, se advierte a los poseedores de Títulos de Familias Numerosas que deseen continuar en el disfrute de los beneficios concedidos, la obligación de renovar los Títulos para el año 1945, antes de 31 de diciembre de 1945.

En la Delegación de Trabajo se facilitarán los impresos para tales renovaciones.

Palma, 27 de diciembre de 1945. El Delegado de Trabajo, Luis Curiel.

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

PANADERIAS

Se pone en conocimiento de los Sres. Panaderos de esta Ciudad que día 29 del actual, de 17 a 19 horas, presentarán en estos Servicios (Zagranada, 18) los Censos de clientes correspondientes a las "Colecciones de Cupones" del primer semestre de 1946 en ejemplar duplicado, debiendo entregar los boletines de inscripción en paquetes de a cien, al objeto de facilitar la comprobación y cuenta de los mismos.

Palma, 27 de diciembre de 1945.

El Gobernador Civil. Firmado: José Manuel Pardo Suárez.

"Educación y Descanso"

I CONCURSO DE MECANOGRAFIA

Ayer terminó el plazo de inscripción para tomar parte en el I Concurso de Mecanografía organizado por la Obra Sindical "Educación y Descanso".

Más de treinta son los que participarán en este Concurso, todos ellos dispuestos a dar el máximo rendimiento para conseguir también el máximo galardón y con ello el tan ansiado título de este Campeonato, primero en los anales de la Obra Sindical "Educación y Descanso".

Además de los participantes libres que tomarán parte también lo harán otros por grupos de tres mecanógrafos representando a casas comerciales, Academias, entidades oficiales, etc.

Todos ellos tendrán opción a los premios de la clasificación general y además se les concederá otro especie de 300 pesetas, donado por la Academia Gamundi, para aquel equipo que consiga mayor número de pulsaciones entre sí con arreglo a lo que estipula el Reglamento de la prueba.

Esperamos pues, que el domingo por la mañana en el Salón de Actos de la Delegación Sindical Provincial, presenciaremos un magno concurso mecanográfico.

El acto, como ya llevamos anunciado, dará comienzo a las 10 en punto de la mañana.

CULTOS

SABADO, 29

Sto. Tomás Cantobery y San Colito

Cuarenta Horas

Empiezan en la parroquia iglesia de San Nicolás, en acción de gracias al Altísimo, por los beneficios obtenidos durante el año. A las 7'30 horas Misa mayor. Exposición a las 4 de la tarde. A las 5'30 actos de coro. A las 7, Rosario, ejercicio del Triduo, sermón por el M. I. Sr. don Jaime Espases, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral Basílica y reserva de S. D. M. Visita. — A la Virgen de Bellver en Montesión.

Iglesia de San Juan

A partir del pasado día 25, fiesta de Navidad, en la iglesia de San Juan, regentada por los Padres Teatinos, se celebra una misa a la una todos los domingos y días festivos.

Cruzada del Amor Divino

Velada teatral

Siguiendo la tradicional costumbre, los Cruzados del Amor Divino obsequiarán a sus familiares y amistades con una velada teatral el próximo domingo día 30.

A las seis y media, se pondrá en escena el drama en tres actos y en verso "Tomás Moro" y la zarzuela cómica "Los reclutas".

Para invitaciones en el local de la Cruzada, General Barceló, núm. 42.

Junta Provincial de Selección y Protección Escolar de Baleares

De conformidad con lo dispuesto en la Base VIII de la Ley de 20 de septiembre de 1938 y de la Orden de 16 de diciembre del mismo año, en los apartados A, B y C del número quinto de dicha Orden sobre protección escolar en la Enseñanza Media, se abre por la presente, un concurso para la adjudicación de tres becas de 1.500 pesetas cada una para alumnos (de ambos sexos) de esta provincia, brillantes de Enseñanza Media y carentes de recursos. Lo solicitarán del Sr. Presidente de esta Junta, mediante instancia que se recibirá en la Sección Administrativa de Enseñanza Primaria de esta Capital (Morey, 30), desde la publicación de este anuncio hasta el día 10 de enero próximo siendo el plazo improrrogable y quedando fuera de él las que se presenten con posterioridad al día indicado.

Para poder solicitar estas Becas, deberán sujetarse a las siguientes normas:

Primero. — Aptitud para el estudio, que no podrá ser inferior al tipo de sobresaliente.

Segundo. — Insuficiencia económica, que se acreditará mediante una declaración jurada de los padres o de quienes legalmente representen a los menores, en la que serán consignados los sueldos, rentas y toda clase de emolumentos, al objeto de justificar que no tienen un ingreso anual superior a 6.000 ptas.; aunque se trate de hijo emancipado será necesaria la declaración de los medios de vida de los padres.

Tercero. — Imposibilidad de imponer inscripciones y servicios gratuitos docentes por no existir en el lugar de la residencia del alumno o de sus mayores, Instituto o Colegio legalmente reconocido, entendiéndose bien, que el régimen de becas en metálico tiende sólo a facilitar el estudio a aquellos que no puedan costear sus estudios en localidades donde no existan centros docentes.

En su día, después que esta Junta estudie la documentación y antecedentes de los concursantes, se anunciará la fecha y local en el que los aspirantes deban presentarse a sufrir las pruebas que se determinen para ello.

Lo que de orden del Sr. Presidente se hace público para conocimiento de los interesados.

Palma, 22 de diciembre de 1945. — El Secretario, L. Miró de Mesa. — V. B. — El Presidente, Dr. Antonio Sancho.

El próximo domingo día de postulación de

AUXILIO SOCIAL

Ordenes Sagrados

El próximo pasado sábado, día 22, recibieron la orden del Diaconado, en Barcelona y en la capilla del Seminario Conciliar de la ciudad condal, nuestros paisanos los Rdos. Sres. don Antonio Vallespir Ballester, don Miguel Amengual Gelibert y don Francisco Colom Vicens, Teatinos.

Ofició, en la emocionante ceremonia religiosa, el Excmo. y Rdo. Sr. Obispo de Barcelona, Dr. Modrego. Reciban nuestra felicitación.

Cupón del Ciego

SORTEO 27 DICIEMBRE

Primer premio de 25 pesetas al número 432.

Premios de 2'50 pesetas a los números 32; 132; 232; 332; 532; 632; 732; 832 y 932.

NACIMIENTOS

El hogar de don José Roca Morey, funcionario del Banco de España, y distinguida esposa doña Pilar Mas Llabrés, se ha visto aumentado con el nacimiento de una hermosa niña a la que se impondrá el nombre de María.

También han visto aumentado su hogar con el nacimiento de un niño, al que se impondrá el nombre de Juan, nuestro particular amigo, el médico don Juan Palliser Balaguer y doña Catalina Ripoll.

Les felicitamos.

DE VIAJE

En el vapor "Rey Jaime I" salieron ayer para Valencia don Gil Panadés; don Francisco de Oleza Ferrer; don Martín Mayo Moragues; y don Alfonso Casanovas Castañer.

En el mismo vapor salió también para Valencia, de paso para Madrid, donde ingresará en el Noviciado de las Hermanitas de los Pobres, la distinguida señorita María Mercedes Fortuny, acompañada de su hermana María Isabel Fortuny.

De Barcelona llegaron ayer tarde, en el avión de la "Iberia"

RADIO BORNE

don Enrique Gispert; don Salvador Marcó Solé; doña Emilia y doña Ventura Miró y don Bernardo Escalas.

Para Barcelona han salido esta mañana en el avión correo don José Juñes; don Andrés y don Luis Rovirosa; don Antonio Simó y don Juan Llorens.

En la motonave correo "Ciudad de Palma" han llegado esta mañana, procedentes de Barcelona, doña Dolores Rovira; don Juan Truyo; don Felipe Carazo; el Notario don Luis Chacartegui y esposa, doña Catalina Cirerol y don Ramón Rovira Font.

En el mismo buque han llegado, procedentes de Norteamérica y Puerto Rico, después de pasar año y medio al lado de su familia, nuestro buen amigo el Arquitecto, don Gabriel Alomar Esteve, acompañado de su distinguida esposa, doña María Ángela Esteve Bianchi e hijos.

Gran Exposición de JUGUETES LA FILADORA

Misioneros aviadores en el Círculo Polar Ártico

Ottawa. — Los misioneros del Arctico Canadiense, sustituirán pronto sus trineos y perros de tiro por aviones.

El Obispo de Bahía Hudson, Monseñor La Croix, ha iniciado un curso de instrucción para sus sacerdotes por el cual se convertirán en expertos pilotos, mecánicos y meteorólogos, con el fin de que puedan desplazarse a grandes distancias con la mayor rapidez.

"Palufrina", la droga moderna que acabará con el paludismo

Londres. — Un biólogo inglés el doctor Davey, ha anunciado en Melbourne — comunican de dicha capital australiana a la Reuter — el descubrimiento de una nueva droga, llamada palufrina, que no sólo cura por completo las fiebres palúdicas, sino que hace posible la eliminación en zonas cálidas de los vehículos del paludismo.

El doctor Davey, que llegó en avión a Australia hace quince días, procedente de Gran Bretaña, añadió — dice la información — que la fórmula de la palufrina, que ahora defende Inglaterra, será dada al mundo entero y puesta a disposición del público en 1947.

El señor Alomar Esteve, autor del proyecto premiado por el Ayuntamiento de nuestra ciudad para la Reforma de Palma, ha aprovechado su estancia en los Estados Unidos para ampliar sus estudios asistiendo a los cursos sobre urbanismo para postgraduados en la famosa Universidad de Harvard, en Boston.

Se encuentra en Palma, disfrutando unas breves vacaciones al lado de sus familiares, el Comandante de Infantería don Mateo Palmer Clar, Fiscal de Tasas de Tarragona.

ENFERMO

Se encuentra enfermo el propietario don Guillermo Borrás, a quien deseamos pronta mejoría y total restablecimiento.

VIATICADO

Habiéndose agravado en la dolencia que venía padeciendo ha sido viaticado don Bartolomé Salom padre de nuestro amigo el médico don Gabriel Salom Vidal.

NOMBRAMIENTO ACADÉMICO

Nuestro querido amigo y estimado colaborador don Antonio Carlos Vidal Isern acaba de ser nombrado Correspondiente de la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes, de Córdoba; prestigiosa Corporación de gran auge cultural y de la que forman parte eminentes personalidades. Le felicitamos.

FALLECIMIENTO

En Barcelona falleció el día 17 del actual, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, doña Rosa Jordana Lagarriga, viuda de don Isaac Albeniz.

E. P. D.

La finada, muy conocida y estimada en nuestra ciudad de ja por sus virtudes cristianas, su trato afable y su bondad un grato recuerdo entre cuantos la conocían, siendo su muerte muy sentida.

Reciba su afligida familia, especialmente su hermana, doña Enriqueta Jordana, viuda de Alzamora; su hijo político, don Vicente Moyá, sus nietos, sus nietos políticos y sus hermanos políticos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

PETICIÓN DE MANO

Por don Antonio Cañellas Moyá y doña Margarita Jaume Matas, y para su hijo Gabriel ha sido pedida a doña Antonia Beltrán, Vda. de Ferrara la mano de su hija María.

La boda se celebrará en breve.

"ALHAMBRA" S.A.

AVISO

Se pone en conocimiento de los Sres. Obligacionistas de esta entidad que a partir del día 2 de Enero de 1946 podrán hacer efectivo el cupón correspondiente al vencimiento 1.º de Octubre de 1945, en las oficinas del Crédito Balear de esta plaza, mediante los requisitos de costumbre. — Palma de Mallorca, 26 de Diciembre de 1945. — El Director Gerente, Juan Pensa, bene.

Ante la primera Exposición del Libro Misional Español

Madrid. — El Consejo Superior de Misiones del Ministerio de Asuntos Exteriores, está ultimando los preparativos de la Primera Exposición del Libro Misional Español.

Este Consejo ha organizado también un concurso de artículos periodísticos y de guiones cinematográficos.



EXTRAVIADO

Boa de dos cabezas, inmediaciones Avenida entrada Teatro Balear. Gratificaré entrega: Pañadería Moyá, c. S. Llorro, 142.

Premios nacionales de periodismo y literatura «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera»

FALLO DEL JURADO

Madrid. — Reunido con fecha 22 del corriente mes el Jurado que había de dictaminar sobre la concesión de los premios nacionales de periodismo y literatura «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera», formado por don Pedro Mourlane Michelena, en representación del Excmo. Sr. Ministro de Educación Nacional, don Gabriel Arias Salgado y de Fugas, subsecretario de Educación Popular, don Juan Aparicio López, director general de Prensa, don Patricio González de Canales, en funciones de director general de Propaganda, don Eugenio Montes, don Wenceslao Fernández Flores, don Armando Cotarelo Valledar, como representantes de la Real Academia Española, don Pablo Álvarez Rubiano, don Fernando Castiella Maiz, director del Instituto de Estudios Políticos, D. Pedro Salvador, don Darío Fernández Flores, jefe de la sección de ediciones de la Dirección General de Propaganda, don Manuel Suárez Caso, jefe de la sección de publicaciones de la Dirección General de Prensa, don Raúl Sánchez Noquera, jefe de la sección de asuntos generales de la Dirección General de Prensa, en funciones de secretario; se acordó lo siguiente:

Declarar desierto el Premio Nacional de Literatura «Francisco Franco» asignado al tema: «Los españoles fuera de España», cuya votación secreta fue la siguiente: 9 votos, declarando desierto el premio; 1 voto a favor de la obra «Memorias de un combatiente sentimental» de don Alberto Crespo; 2 votos de abstención.

Conceder el premio nacional de Literatura «José Antonio Primo de Rivera» asignado al «mejor ensayo político» a la obra «La prudencia política» de Leopoldo Eulogio Palacios, de acuerdo con la votación siguiente secreta: 8 votos a favor de la obra premiada; 2 votos a favor de la obra «Representación política y régimen español» de don Francisco Javier Conde; 1 voto a favor de la obra «La generación del 98» de don Pedro

Lain Entralgó; 1 voto de abstención.

Conceder el premio nacional de periodismo «Francisco Franco» a los artículos firmados presentados por don Román Escocedo Jiménez; cuya votación secreta fue la siguiente: 3 votos a favor de los artículos premiados; 2 votos a favor de los de don José Pérez Torreblanca; 2 votos a favor de los presentados por don Xavier de Echarrí; 1 voto a favor de los artículos presentados por don Rafael García Serrano, 2 votos de abstención.

Conceder el Premio Nacional de Periodismo «José Antonio Primo de Rivera» a los artículos sin firmar presentados por don José María Sánchez Silva, de acuerdo con la siguiente votación secreta: 9 votos a favor de los premiados; 2 a favor de los de don José Cordero Torres; 1 voto de abstención.

No obstante figurar en el jurado de la convocatoria correspondiente los premios nacionales que anteriormente se otorgan, no han asistido Sres. R. P. J. Iturrioz y don Agustín del Río.

El voc. don Federico Izquierdo Luque falleció en el transcurso del año actual y el jurado abrió su sesión manifestando su profunda condolencia por tan inestimable pérdida.

Don Román Escocedo ha renunciado a la cantidad en metálico que le corresponde por la obtención de su premio.

Los Congregantes Marianos visitan a los enfermos en los hospitales

Los Congregantes Marianos de nuestra ciudad con motivo de las fiestas de Navidad estuvieron en los hospitales provincial y militar para felicitar a los enfermos y llevarles algunos regalos con los cuales mitigar su dolor y sobre todo la soledad y el alejamiento de sus familias.

Su primera visita fue para el Hospital provincial donde dieron una fiesta en presencia de los 160 enfermos allí recogidos. Empezó esta con una misa solemne que celebró el Rdo. D. Sebastián Gayá durante la cual los congregantes cantaron la partitura de la «Angelus».

Algunos enfermos ya oyeran en la misma capilla y los demás desde sus camas, por medio de altavoces colocados en varias salas.

Al finalizar el Santo Sacrificio en la sala de Medicina tuvo lugar el acto literario musical, que consistió en una sentida alocución del Rdo. Sr. Gayá, al que siguió una recital de poesías alusivas al tema navideño, coronada por otra del enfermo don Isidro González, que recitó en su nombre el congregante don Juan Planas. El coro de los kofkas en los intermedios desarrolló un nutrido programa de «Villancicos».

Terminado este programa los enfermos fueron obsequiados con tabaco y dulces, pronunciando después el Rdo. P. Jaime Nadal un sentido parlamento adecuado al acto que se había celebrado.

Por la tarde se repitió la velada y el reparto de dulces en el Hospital Militar, donde hay unos 125 soldados enfermos, quienes como los del Hospital Civil agradecieron mucho el so-

Arnold Lunn, deportista británico, se convirtió al catolicismo en 1933

Desde entonces ha escrito varios libros sobre temas religiosos y ha pronunciado infinidad de conferencias

Por Rafael Salazar Soto

Tras una rápida visita a España regresó a Londres hace poco el notable deportista británico Mr. Arnold Lunn, que en Madrid y Barcelona pronunció conferencias sobre los deportes de nieve, a los que ha dedicado especial atención durante más de cuarenta años. Los esquiadores de todo el mundo conocen bien a este hombre fuerte, alto y delgado, que a los cincuenta y siete años que acaba de cumplir siente por tan arriesgado deporte el mismo entusiasmo que cuando, en sus tiempos juveniles, empezó a practicarlos sobre las nieves de Chamani, en una época en que esquiarse era mucho menos corriente que ahora.

Escritor por vocación y por temperamento Mr. Lunn ha publicado numerosos libros sobre

esquí, seguramente muchos más libros que ningún otro esquiador. Desde que en 1907 dio a conocer su primera obra — «Guía de las Montañas» — la lista pasa de cuarenta, aunque no todas tratan de cuestiones deportivas. Porque en la vida de Arnold Lunn existe una faceta a la que no se ha aludido demasiado y de la que nosotros que hemos ocupados.

Lunn es católico y sobre temas religiosos ha escrito numerosos volúmenes, algunos de los cuales merecieron el honor de ser traducidos a varios idiomas. Ha pronunciado también infinidad de conferencias acerca de estos temas y ha mantenido polémicas con no pocos escritores, dentro y fuera de Inglaterra.

—Me convertí al catolicismo en 1933 — nos dice el propio señor Lunn. A mi libro «Now I see» — «Ahora veo» —, en el que relato este acontecimiento de mi vida, se ha dispensado una cálida acogida en varios países. Se ha traducido al alemán y al italiano, a este último idioma con el título de «Ora ci vedo».

Otras obras de Lunn sobre temas religiosos se titulan: «¿Es la Iglesia Católica anti-social?», «¿Existe el Cristianismo?», «Comunismo y socialismo», «El Tercer Día...», este último, sobre la Resurrección, será en breve traducido al castellano. En Norteamérica, donde casi todas sus obras han sido editadas, una de ellas resultó elegida como «el mejor libro del mes» por ese famoso club que se dedica a la selección de los que aparecen cada 30 días. Los alumnos del Colegio Católico de Nuestra Señora, en la Universidad de Indiana, han escuchado múltiples conferencias sobre Apologética, ya que el señor Lunn ha sido profesor auxiliar de dicha asignatura en el referido centro. Por cierto que uno de sus discípulos logró hacer veinte conversiones en el corto plazo de dos años, cifra que representa un verdadero «record».

—He venido a España en diversas ocasiones — nos explica el ilustre escritor —, siete veces en total, aunque siempre fue, con visitas muy rápidas y nunca tuve ocasión de aprender vuestro idioma. Poco antes de iniciarse la guerra civil estaba preparando el viaje a España de un equipo de esquiadores ingleses. Las dos guerras — la de España primero y la mundial después — ha impedido hasta el momento poder llevar a cabo aquel propósito.

—¿Podrán venir ahora?, preguntamos.

—No sé; no creo que sea fácil, al menos de momento. Hay que tener en cuenta que los esquiadores veteranos, los que hubieran podido venir en 1936, no están actualmente, después de casi diez años, en las mejores condiciones para actuar en el extranjero. Y en cuanto a los jóvenes no han tenido posibilidades de prepararse durante los últimos tiempos. Unos y otros, tras meses y meses de servicio en el ejército, desean, como es lógico, disfrutar de un bien ganado descanso y no ponerse a iniciar el duro entrenamiento que estas exhibiciones deportivas exigen siempre. Todo esto sin perjuicio de otros motivos de distinta índole, no precisamente deportivos. El señor Lunn fue más explícito en su Conferencia de la Delegación Nacional de Deportes, donde dijo textualmente, según las reseñas informativas: «Muchos procurarán sembrar la cizaña

enter vuestro país y el nuestro y existe un poder interesantísimo en mantenerlos apartados. Pero algún día traeré a los Pirineos un equipo de esquiadores británicos».

Durante la guerra de liberación Mr. Lunn pronunció numerosas conferencias, a las que alude después cuando nos dice:

—Sobre la verdad de lo que aquí ocurría pronuncié, durante la guerra de España, en Inglaterra y Norteamérica, alrededor de cien conferencias que después se han recogido en un volumen. Bien entendido — añado — que no defendí un régimen o una persona determinada, sino una ideología, exponiendo los peligros de orden diverso que el establecimiento de ciertos sistemas políticos podría entrañar para toda Europa. Actualmente soy muy pesad de ustedes y he sido objeto de atenciones que agradezco mucho. No creo, sin embargo, que correspondiera a ellas si dijese que todo me parece bien. Dejaría de ser sincero conmigo mismo y con los españoles si no expusiera, con toda franqueza, mis opiniones. Creo que sería muy conveniente conceder una mayor libertad y proseguir esa evolución que, según me dicen, se ha iniciado ya. En este sentido he hablado muy sinceramente a cuantas personalidades he tenido ocasión de visitar, a las que he expuesto, además, las críticas que en el extranjero se hacen del régimen de España. En estos momentos, cuando son tantos los escritores que opinan sobre este país, pretendiendo conocer perfectamente lo que aquí ocurre, aunque lo cierto es que jamás se han molestado en venir a comprobar cuál es la verdadera situación, yo prefiero decir las cosas a quienes deben saberlas. Ello constituye, por otra parte, una costumbre que he seguido siempre.

El señor Lunn recuerda que en cierta ocasión, discutiendo con un compatriota que mantiene ideas opuestas, al exponer críticas de los sistemas políticos que no le complacían, nuestro ilustre interlocutor le dijo que estaba, en parte, de acuerdo y que así lo había hecho constar durante sus viajes a esos países. «Usted, en cambio — añadió — cuando ha ido a Moscú o a prouchoando la estancia en Londres de algún personaje ruso, ¿los ha visitado para exponerles sus quejas, acerca de todo aquello que ocurre en Rusia y con lo que, como buen inglés, no puede estar conforme?»

Arnold Lunn, que estuvo en España durante nuestra guerra de liberación y penetró en el Alcázar de Toledo casi al mismo tiempo que los primeros soldados de Franco, es un buen amigo nuestro como cumplidamente ha demostrado en repetidas ocasiones. Quizás por eso, porque nos defendió en el extranjero, se cree autorizado a hablar con toda claridad a los propios españoles, sin el temor de que sus palabras puedan interpretarse torcidamente, como él mismo nos decía, horas antes de emprender su regreso a Londres, desde donde vino para establecer contacto con las primeras autoridades del deporte nacional.

(Prohibida la reproducción)

¡ESPAÑOLES! cumplid fielmente todos los deberes y obligaciones que os impone la Ley.

ACCION CATOLICA VII Día Comarcal del Aspirante

Ayer, jueves, festividad de San Juan Evangelista, se celebró el VII Día Comarcal del Aspirante por los Centros del Arzobispado de Palma, según el programa previamente anunciado.

A las nueve de la mañana se reunieron los Aspirantes de los distintos Centros en la Parroquia de San Sebastián, en cuya cripta se celebraron los actos religiosos.

El Rdo. señor Economista don Bartolomé Martorell dirigió breves palabras de salutación a los aspirantes, animándoles a la imitación del más joven de los apóstoles, elegidos por Cristo.

El Rdo. don José Darro, Conde de la Diócesis de los jóvenes de A. C., celebró la Santa Misa, cantándose durante ella adecuadas composiciones litúrgicas.

En los amplios locales de la nueva iglesia en construcción, ya enteramente cubierta, los Aspirantes asistieron a la simpática «Fiesta de la Sibila» cuyos números fueron admirablemente ejecutados por los alumnos del «Grupo Escolar de Son Espanyolet», hábilmente preparados por su Director don Miguel Deyá.

Todos los cánticos, la Catedral, el sermón de Navidad, la Sibila, la procesión y ofrenda de dones la Corona de «Nadales» tuvieron por ejecutores a pequeños escolares, que fueron muy aplaudidos por los visitantes.

Asistieron representaciones de los Aspirantes de Sta. Catalina, S. Miguel, La Soledad, Sta. Catalina Thomás, S. Sebastián, Asunción, La Vileta, Son Rapinya, Molinar, La Real y Sant Josep del Terme.

CAJEROS, PAGADORES: NO ABONEIS SUELDO O JORNAL ALGUNO, A PARTIR DE 1.º DE ENERO PROXIMO, A INDIVIDUOS EN EDAD MILITAR QUE NO PRESENTEN EL JUSTIFICANTE DE HABER PASADO LA REVISITA ANUAL DEL AÑO 1945; DE LO CONTRARIO, INCURRIREIS EN LA SANCION QUE DETERMINA EL DECRETO DE 20 DE SEPTIEMBRE DE 1940.

luz prodigado por los jóvenes congregantes.

Dichos actos se pudieron realizar gracias a la generosidad de los comercios e industrias locales, que atendieron la invitación que les hizo la Sección de Caridad de la Congregación de María Inmaculada y de San Luis Gonzaga, cuya sección dirige el Rdo. P. Antonio Riera, S. J.

30 años atrás
(De la colección de BOLETO DE MALLORCA)

- 28 Diciembre de 1915
- Una comision de concejales, acompañada del arquitecto municipal señor Bennasar, visitó los terrenos de Son Suñer, al objeto de estudiar sobre el terreno la manera de proceder a su saneamiento.
 - Salió para Gandía el vapor «Catalina» al objeto de cargar naranjas para transportar a Cetta.
 - La sociedad de peluqueros y barberos «La Novedad», en reunión celebrada hoy, acordó que, a partir del próximo enero, rijan en los salones de peluquería los siguientes precios: afeitar, 0'30 ptas.; corte del pelo, 0'50; corte del pelo a máquina, 0'30; corte de la barba, 0'50; corte del pelo y afeitar, 0'75, 0'60 ptas. Servicios a domicilio: doble precio.

CUEVAS DE ARTA

Todos los sábados pueden visitarse las CUEVAS de ARTA mediante lujosos y cómodos autocares

Informes en Fomento del Turismo y Agencias de Viajes

En las CUEVAS hay servicio permanente de GUIAS todos los días

CALZADOS baratísimos

Por renovación total de las existencias. Ocasión única para caballeros, señoras y niños.

A. Clavé, 19. — Palma

¿Una república soviética de Kurdos?

La última guerra ha favorecido la influencia rusa en aquella región

La población kurda es por su raza de origen preario Por Enrique Torres

Los recientes sucesos de Azerbaiján, al principio envueltos para el profano en el velo de la confusión, se van aclarando. Las sospechas no eran infundadas: Rusia maneja el tinglado de este movimiento separatista que tiene por escenario el Noroeste del Irán.

Realmente el conflicto no es nuevo en las relaciones rusopersas. Toda la historia del último siglo está llena de incidentes de esta clase, en los que Inglaterra y China han jugado también sus intereses. No olvidemos la enemistad tradicional entre rusos e ingleses por el camino de la India y la utilización política y económica del Golfo pérsico. El esfuerzo ruso, ya secular, para buscar la salida a las costas templadas del Índico, mediante una red adecuada de ferrocarriles y carreteras, ha tratado de desplazar la influencia británica en esta etapa importantísima del camino de la India. Francia para llegar a la "Entente cordiale"

Rusia a establecerse cómodamente por todo el país aunque con el compromiso de desalojar lo tan pronto como terminaran las exigencias normales creadas por el conflicto. De los treinta y dos aeródromos existentes en el Irán — Persia, Afghanistan y Beluchistán — diez y ocho fueron ocupados por los rusos, doce por los americanos y sólo dos por los ingleses, con lo que el predominio soviético sobre Persia — lo mismo en el orden militar, que en el político y el económico — se hizo en estos últimos años cada vez mayor, manifestándose con una especial simpatía persa hacia su vecina, a través de la prensa y de determinados centros de cultura, creados por la misma propaganda rusa; con la presencia de numerosas tropas soviéticas en los puntos estratégicos del país y con el establecimiento de explotaciones industriales que encierra, en el fondo, una interesada política de colonización.



Mapa de Persia

— Tratado de 1907 — tuvo que vencer los rozamientos entre Rusia e Inglaterra, mediante la fórmula de dividir en tres zonas el mapa del citado país. Y la Persia propiamente dicha, con su capitalidad en Teheran, quedó en medio mientras los rusos ejercían su penetración en el norte y los ingleses en el sur.

EL CORREDOR DE LA REVOLUCION MUNDIAL

Pero las cosas han cambiado y el desarrollo demográfico de Rusia y su industrialización cada día mayor, no sólo piden la deseada salida al mar templado de sus sueños imperialistas y expansivos, sino que reclama como un recurso de mayor importancia los grandes yacimientos petrolíferos en explotación y construcción. Tengamos en cuenta además que para la Unión Soviética, Persia no es sólo una provincia fronteriza de la India, sino también una salida al próximo oriente, por lo que con razón los ingleses calificaron, a esta "puerta" de penetración soviética, como "el corredor de la revolución mundial".

La última guerra ha favorecido más todavía la citada influencia rusa. La ocupación del territorio persa por las fuerzas aliadas para atender a las necesidades estratégicas de las operaciones y el suministro del material necesario, ayudaron a

RUSIA Y EL PETROLEO DEL IRAN

Ya en diciembre de 1943, al reunirse los "tres grandes" en Teheran, estaban en curso las negociaciones que tenían por objeto conseguir en el Irán, puertos libres para los soviets y lograr para éstos los derechos de paso, y en el mismo mes una comisión rusa de peritos del petróleo había terminado sus trabajos en el Irán y los soviets comenzaban a introducirse en los planes angloamericanos de conductos petrolíferos. Se comprende, pues, que las grandes explotaciones, cuyo negocio realiza la poderosa "Anglo Persian Oil Company", constituida en su mayoría por capital del gobierno inglés y los proyectos de conducir mediante un grandioso oleoducto que costará diez millones de libras esterlinas — el petróleo del Irán y del Irak hacia el Oeste, como complemento de las tuberías que van a Haifa y Trípoli, preocupan a Stalin en el momento actual de la gran industrialización rusa. Al fin y al cabo — tiene que pensar el mariscal ruso — demasiado cerca el petróleo del Oriente Medio para que tengamos que resignarnos a contemplar cómo se lo llevan los angloamericanos.

La sovietaización de Persia durante la ocupación rusa no ha dejado de influir en el conflicto

(Continúa en la 6.ª página)

Ayer terminó la Conferencia de Ministros de A. Exteriores celebrada en Moscú

Byrnes salió en avión para Washington

Declaró antes de partir que se han establecido íntimas relaciones para la posibilidad de futuras reuniones

ULTIMANDO EL CONVENIO

Londres. — A las dos de la madrugada de ayer los Ministros de las tres potencias se hallaban reunidos ultimando el comunicado que esperaban poder concluir al amanecer.

La reunión comenzó a las dos de la tarde del miércoles y solamente se interrumpió durante dos horas para cenar.

Poco después de media noche los Ministros parecían haber llegado a un acuerdo sobre todos los puntos pero continuaban conferenciando para pulir las traducciones y diversas expresiones técnicas.

A LAS CUATRO DE LA MADRUGADA

Londres. — La Conferencia de Ministros del Exterior de las tres potencias terminó a las cuatro de la madrugada de ayer.

A las 5'30 Byrnes salió para Washington.

Antes dijo a los periodistas que había sido muy constructivo el resultado de la Conferencia, no solamente por el estudio de los programas, sino, por la cordialidad de las relaciones establecidas entre los delegados de los problemas, sino por la tres países, dando esperanzas a que los demás problemas se consideren con el mismo espíritu.

Agregó por último que el comunicado oficial de lo tratado en la Conferencia sería publicado simultáneamente en Moscú, Londres y Washington.

DECLARACION DE BYRNES

Londres. — Según noticias de Moscú, Byrnes manifestó que una vez terminada la Conferencia tripartita no existe acuerdo alguno sobre ningún asunto que no esté incluido en el comunicado.

Dijo esto — añadió — porque algunas personas siempre sienten inquietud sobre los acuerdos secretos.

Cuando lean ustedes la parte del comunicado que se refiere a que los tres Gobiernos de no se ha discutido otra fase.

Fuera de los asuntos comprendidos en el comunicado los ministros hemos iscultado cierto número de asuntos y por los cambios de puntos de vista hemos aclarado las materias para que los tres Gobiernos de manera que sea más fácil definir la conducta futura.

Byrnes tenía aspecto fatigado, pues solamente había dormido dos horas en las últimas 24.

La sesión final del 11 al 12 días de la Conferencia ha durado 13 horas y media con cortos descansos.

A las dos y media de la mañana los ministros suspendieron las deliberaciones para refrescar y reanudaron la ceremonia de la firma de documentos a las tres y media.

La sesión se dió por terminada a las cuatro de la mañana.

Ya en el aeropuerto Byrnes dijo a los corresponsales extranjeros:

—No habrá momento en el que no existan cuestiones pendientes entre los tres Gobiernos, pues a medida que pase el tiempo surgirán nuevos problemas. Lo importante es que se hayan establecido íntimas relaciones para la posibilidad de futuras reuniones.

Anunció que la próxima se celebrará en Washington, y contestando a la interpelación indicó que no han recibido respuesta de París respecto a la invitación de adherirse al plan de tratados de paz.

Recalcó que en la Conferencia no se discutió ningún otro asunto de interés directo para Francia y que esta potencia había sido plenamente informada de la marcha de las discusiones.

LA PUBLICACION DEL COMUNICADO

Londres. — El texto del comunicado oficial de la Conferencia de Ministros de Asuntos Exteriores que se celebró en Moscú no se hará público hasta hoy a las 3 de la tarde, para que ello pueda hacerse de manera simultánea en Londres, Washington y Moscú.

Se sabe que el texto de este comunicado será el más largo de cuantos se han publicado ya relativos a estas reuniones, incluso la de Postdam, que hasta la fecha era el más extenso.

LOS RESULTADOS DE LA CONFERENCIA

Londres. — Sobre los resultados de la Conferencia de Moscú, créese que pueden concretarse en los siguientes puntos:

Primero: posibilidad de un acuerdo común sobre el control de la energía atómica por medio de una comisión de las Naciones Unidas.

Segundo: posibilidad de acuerdos sobre cooperación aliada en el lejano Oriente con posible creación de un Consejo aliado de control para el Japón, agregado a la Comisión para el lejano

Oriente, el cual tiene únicamente funciones consultivas.

Tercero: posibilidad de progresos hacia un acuerdo en la política de los Balcanes y la preparación de los tratados de paz con los países satélites de Alemania.

El corresponsal diplomático de la Reuter escribe que los observadores competentes se inclinan a creer que las discusiones sobre Persia y otros países en Oriente Medio han tenido lugar fuera de programa y no se incluirán en el comunicado oficial de la Conferencia.

Agrégase en Londres que si se ha llegado a un acuerdo sobre otros temas importantes que se dice han sido también discutidos en Moscú entonces se habrán hecho muchos progresos hacia la cooperación de las tres grandes potencias.

EFE

El comunicado oficial de la Conferencia de Moscú

(Viene de la primera página)

un miembro que conjuntamente representará al Reino Unido, Australia, Nueva Zelanda e India.

Con vista al restablecimiento de Corea como Estado independiente y a la creación de las condiciones para el desarrollo del país sobre principios democráticos y la liquidación de la desastrosa consecuencia de la dominación japonesa en Corea, se creará un Gobierno democrático provisional coreano que tomara todos los pasos necesarios para el desarrollo de la industria, transporte, agricultura y cultura nacional coreana.

En orden a asistir a la formación del Gobierno provisional coreano y con vistas a la elaboración preliminar de las medidas apropiadas, será establecida una comisión conjunta compuesta por representantes del mando de los Estados Unidos en el S. de Corea y del soviético, en el N.

Los tres Ministros de Relaciones Exteriores intercambiaron opiniones referentes a la situación en China. Estuvieron de acuerdo en la necesidad de que sea establecida una China unificada y democrática bajo el Gobierno nacional, con amplia participación de elementos democráticos en todas las ramas del Gobierno nacional y de que cese la contienda civil y reafirmación de su adhesión a la política de no interferencia en los asuntos internos chinos.

El Comisario soviético de Negocios Extranjeros declaró que las fuerzas soviéticas habían desarmado y deportado a las tropas niponas en Manchuria, pero la retirada de las fuerzas soviéticas había sido aplazada hasta el 1.º de Febrero, a requerimiento del Gobierno chino.

EFE

Las persecuciones contra el clero católico en Yugoslavia han producido gran indignación

Milán. — La tensión existente entre los católicos yugoslavos y el régimen del Mariscal Tito, se acentúa cada día más. Las persecuciones contra el clero católico, llevadas a cabo abiertamente por los comunistas, han producido gran indignación entre los católicos de todo el mundo, y principalmente de Roma.

El Mariscal Tito ha tratado de justificar su conducta en unas declaraciones hechas al periódico comunista francés "L'Humanité", en las que ha acusado a los sacerdotes católicos de Yugoslavia de hacer campaña política antigubernamental y reaccionaria. El Jefe del Gobierno de Belgrado ha ensalzado, en cambio, la actitud del clero católico ortodoxo.

En Roma se han interpretado tales declaraciones en el sentido de que Tito, ante el temor de una intervención aliada que garantice la libertad de cultos, trata de demostrar que la cita

da libertad no ha dejado nunca de existir en su país desde que él se ha hecho cargo del Poder, esforzándose por disimular su sumisión a Moscú.

Los católicos, por su parte, parecen tratar de oponerse, con todas sus fuerzas, a que continúen los desmanes de la dictadura comunista mediante la unión de todos los importantes grupos con que cuentan en Yugoslavia, especialmente el partido campesino croata, de gran prestigio y magnífica organización.

El ejemplo de las últimas elecciones celebradas en Austria y Hungría, no obstante la propaganda soviética desplegada en ellas y la presión del control ejercido por la U.R.S.S. que ha mantenido la ocupación de estos países, favorece la causa católica de intransigencia y de oposición contra el régimen del Mariscal Tito.

EFE

CASA JUAN FULLANA

Compra toda clase de muebles, puertas, vidrieras, gramófonos y toda clase de objetos de ocasión. Calle Herrería, 101.

PAGO BIEN

objetos de oro y plata, y papeletas de empeño. — C. Vidriera, 37, entl.º; de 10 a 1 y de 4 a 8.

ALFREDO BONFI

Confecciones en lencería fina y bordados a mano. Equipos, canastillas, encajes, camisería, generos de punto. — San Nicolás, núm. 10.

Interesantes declaraciones del ex-ministro de Comercio Sr. Carceller

(Viene de la 1.ª página)

pueblo —dijo el señor Carceller—, pero no me es simpático el Secretario de Estado, Mr. Bevin, no por su persona, sino por las ideas que representa, ya que el socialismo labrará la decadencia de Inglaterra. En esto coincido nada menos que con Mr. Churchill."

Agregó que dudaba de que Francia diese permiso al gobierno republicano en exilio para instalarse en Francia; y que también dudaba de la restauración de la república en España, de los levantamientos antifranquistas y de las acciones clandestinas de los rojos, de que habían en los Estados Unidos los periódicos.

Calificó estas noticias de pura fantasía, aunque sea cierto que entre el pueblo español "los de abajo simpatizan con Rusia y su ideario comunista".

El señor Carceller describió al "gobierno" de Giral, diciendo que a su derecha tiene las familias de los marineros españoles asesinados por orden de Giral en 1936, cuando éste era Ministro de Marina, y a su izquierda, tiene a Negrín quien, durante la guerra civil, demostró sus sentimientos "democráticos" declarando que fusilaría a quien no pensase como él. Estas declaraciones —añadó el señor Carceller— las leyó en la misma prensa norteamericana. Por otra parte, Negrín ostensiblemente alardea de seguir la política rusa en lo que a los asuntos españoles se refiere y efectivamente no engaña a nadie.

El ex Ministro español se negó a comentar la posibilidad de que los Estados Unidos rompan sus relaciones con España, pero dijo que si las naciones occidentales intentan organizar en Es-

paña un régimen a base de puño cerrado, entonces se producirá espontáneamente la versión de la mano abierta.

En lo que se refiere a la existencia de un plan para resolver el pleito político español por un plebiscito, bajo la supuesta vigilancia de las Naciones Unidas, el señor Carceller replicó que en España "hace tiempo que nos consideramos mayores de edad".

Desde hace siglos —terminó diciendo— hemos enseñado al mundo que es democracia, y en el siglo pasado y en éste hemos demostrado especial habilidad para derrocar monarquías, dictaduras y repúblicas; de manera que, cuando los españoles decidamos que debemos cambiar de régimen, no necesitaremos ni del consejo ni de la sugerencia extranjera. EFE



USANDO CAPILAR TOR-FOR VIGORIZARA SU CABELLO. EVITARA SU CAIDA. ACTIVARA SU CRECIMIENTO. LE DESAPARECERA COMPLETAMENTE LA CASPA Y SEBORREA.

El renacer de Austria

(Viene de la página octava)

cia a los electores, según los testimonios recibidos aquí —quisieron hacer alguna propaganda favorable a los comunistas y utilizaron para ello la intendencia. En la semana anterior a las elecciones los soldados moscovitas y sus correligionarios austriacos llenaron de viveres la ciudad. Era una indicación de lo que prometían hacer si los electores de Austria se decidían por el comunismo. Pero fué un esfuerzo baldío. Los vieneses como el resto de sus compatriotas sufrían la ocupación rusa desde la primavera y no se dejaron engañar por lo sucedido en media docena de jornadas. ¡Que podía representar ese reparto en comparación del saqueo metódico de la industria y la agricultura del país; ante el recuerdo de que para Rusia han salido incluso las máquinas de alumbrar el agua para la ciudad? Porque hechos de esta clase — tantos que no se cuentan — son mucho más graves que el desmán de la soldadesca: esto es pecado individual; aquello es una política y una conducta nacionales. Pero uno y otro han servido de advertencia y de enseñanza. Las elecciones de Austria, como las de Hungría, han sido una reacción intensa contra el comunismo, un comunismo que no tenía si quiera la disculpa de surgir en aquellos días a causa de una revolución desordenada, sino que debiera ser la quintaesencia de orden, ya que llegaba con disciplina militar.

El jefe del Partido Popular acaba de cumplir 43 años. Como Dollfuss viene de estirpe campesina. Fué detenido y enviado a Dachau, en 1928. Libertado en 1943, se le aprisionó nuevamente después del atentado contra el Führer, en el verano de 1944, acusándole de complicidad en el mismo y de traición. El avance de las tropas aliadas le salvó la vida. Al ser interrogado, después de la

victoria, sobre la política exterior, hizo notar que Austria era un país ocupado y en esas circunstancias resultaba muy difícil para un gobernante hablar de esas cuestiones. Sólo podía decir que, como en los mejores momentos de su historia, que sería ser Austria "un puente entre el Oriente y el Occidente de Europa". Ciertamente fué así pero ¡qué frágiles parecen ahora estos puentecillos — pequeñas naciones todas ellas — colocadas ante el coloso ruso!

Sobre política interior ha hecho extensas declaraciones Raab, ministro del Partido Popular en el gobierno Renner. Ha evocado a Mons. Seipel y ha dicho que la tarea del futuro, a la que será fiel su partido, seguirá las líneas trazadas por el gran canciller difunto, que, después de la primera guerra mundial, echó las bases de la recuperación austriaca. También en estos momentos es indispensable estabilizar la moneda. Conviene en que ciertos servicios públicos podían ser nacionalizados, pero en las demás actividades la empresa y la iniciativa privada serían defendidas con todo vigor. Si no el Estado "se convierte en una vaca que ordeña los políticos".

Así inicia Austria su vida nueva en el terreno político. Sin embargo, sola, muy poco podrá hacer. Esperemos que los grandes países no aguarden, como en 1922, a la catástrofe para decidirse a ayudar y que los vecinos de la Europa Central no se den cuenta de esta verdad hasta que otro Hitler esté golpeando a las puertas de los Sudetes. De momento, lo que necesita Austria, urgentemente, es aliviar el peso de la ocupación aliada: hay en el país un soldado extranjero por cada cuatro austriacos. El ex canciller Renner, ha definido la situación con una frase muy gráfica: "Estoy remando en una barchuilla que lleva a cuatro elefantes".

Londres, diciembre 1945.

ULTIMA HORA

Final del comunicado de la Conferencia de Moscú

Necesidad de que se establezca una China unificada y democrática.—Indicaciones a Rumania y Bulgaria.—Se invitará a los miembros del consejo de la UNO para patrocinar una resolución sobre la energía atómica

Moscú. — Los tres ministros de Asuntos Exteriores celebraron un intercambio de opiniones referentes a la situación en China y estuvieron de acuerdo en la necesidad de que se establezca una China unificada y democrática bajo un gobierno nacional con amplia participación de todos los elementos democráticos en todas las ramas del gobierno nacional y que se evite la contienda civil.

Reafirmaron su adhesión a la política norteamericana en los asuntos internos de China.

Molotov y Byrnes celebraron varias conversaciones referentes a las fuerzas armadas soviéticas y norteamericanas en China.

Los tres ministros de Asuntos Exteriores estuvieron de completo acuerdo en desear la retirada de las fuerzas soviéticas y norteamericanas de China lo antes posible.

Los gobiernos de las tres grandes potencias están preparados para dar al rey Miguel de Rumania, el consejo que solicitó en su carta de 21 de agosto de 1945, sobre ampliación del gobierno rumano. Al rey debe aconsejarse que un miembro del partido nacional campesino y un miembro del partido liberal sean incluidos en el gobierno reorganizado, lo que daría garantías de respeto a la concesión de las libertades de prensa, de palabra, de religión y de asociación.

Los tres gobiernos se consideraron informados de que el gobierno soviético asume la misión de dar un consejo amistoso al gobierno búlgaro acerca de los deseos de que sean incluidos en el gobierno búlgaro, frente de la patria, que se está formando, dos representantes nacionales de los demás grupos democráticos restantes.

Cuando los gobiernos de los Estados Unidos y de la Gran Bretaña se convengan de que este consejo amistoso ha sido aceptado por el gobierno búlgaro, reconocerán a éste con el cual la URSS ya tiene relaciones diplomáticas.

Los ministros de Asuntos Exteriores de las tres grandes potencias convinieron recomendar para la consideración de la asamblea general de las Naciones Unidas el establecimiento de una comisión para considerar los problemas creados por el descubrimiento de la energía atómica y demás cuestiones conexas.

Convinieron en invitar a los demás miembros permanentes del Consejo Mundial de Seguridad a unirse a ellos para asumir la iniciativa de patrocinar

una resolución, en la primera sesión de la Asamblea general de las Naciones Unidas que se celebrará en enero de 1946.

El trabajo de la comisión procederá por etapas separadas. EFE

Llegada del general Mannerheim a Estocolmo

Londres. — El mariscal Mannerheim llegó el sábado a Estocolmo y continuará su viaje a Helsinki, según anuncia Radio Moscú.

EFE

LA FILADORA JUGUETES MECANICOS

El general Christison hace un llamamiento a los jefes indonésicos

Está dispuesto a adoptar medidas más enérgicas para asegurar la ley y el orden

Batavia. — Según se anuncia oficialmente, el teniente general Sir Philip Christison, jefe aliado en las Indias Orientales neerlandesas, tiene la intención de tomar medidas más enérgicas para asegurar la ley y el orden para lo cual ha hecho un llamamiento a los jefes indonésicos, pidiéndoles su colaboración.

UNIFICACION DE FUERZAS NORTEAMERICANAS

Tokio. — El jefe supremo

EFE

La escasez actual que padece Alemania impedirá la compra de juguetes

Berlin. — Los alemanes se han enfrentado en estos días con unas Navidades llenas de privaciones en todos los sentidos, y casi sin regalos. En un país como éste, donde el Arbol de Noél se llenaba todos los años en todos los hogares y con los más variados presentes para todos los miembros de la familia germana, hoy, aunque los bolsillos alemanes estén bien provistos de marcos, los regalos son prácticamente inencontrables. Incluso el mercado negro está tan monopolizado por los víveres y cigarrillos, que tampoco en él se encuentra un comercio importante de regalos.

Las joyas prácticamente pueden decirse que han desaparecido por completo, excepto las más pequeñas para adornos de vestido, que se venden a 40 marcos, cinco veces más que su valor primitivo; los perfumes se hallan a la misma altura, aunque los alemanes están en esto mucho mejor que otros países europeos, ya que se dispone de algunos productos de belleza, que solo cuestan siete veces su valor.

También existe un gran tráfico de pinturas de segunda clase, que son compradas por los alemanes que tienen mucho dinero y no saben en que gastarlo, fénómeno que se dió mucho en Francia durante la ocupación.

En cuanto a los juguetes, puede decirse que han desaparecido por completo y solo pueden adquirirse algunos en tiendas recientemente abastecidas con productos de artesanía, y cuyos precios han aumentado unas 5 veces en relación con los precios de épocas anteriores.

Una de las cosas con precio más favorable han sido las muñecas de trapo, únicas que se encuentran en las tiendas, cuando las fábricas han conseguido encontrar la materia prima necesaria para su fabricación, cosa nada fácil de conseguir en este país, donde al igual que en toda Europa el problema de la vestimenta sigue y aún precede en algunos casos al de la alimentación y al del alojamiento.

(De Radio Nacional).

OSBORNE

CHAMPAN "NOYA"
¡¡La cumbre de la calidad!!

NOCHE VIEJA

Reserve su mesa en el distinguido Restaurante

FIGARO

Paseo General Franco, 11 a 17 -- Teléfono 1034

DEPORTIVAS

Los equipos mallorquines ante la próxima jornada liguera

Hoy sale el Mallorca para Sabadell

El At. Baleares y el Constanca salieron anoche para Valencia.- Alineaciones ya decididas

Anoche, en el buque correo de Valencia, salieron para la capital levantina los equipos del Constanca y del At. Baleares, que pasado mañana han de enfrentarse, respectivamente, con el Játiva y el Carcagente, en los terrenos de éstos.

Como preveíamos, las alineaciones de los equipos mallorquines no diferirán apenas de los que actuaron victoriosamente el pasado domingo. Hélas a continuación:

CONSTANCIA. — Company; Germán, Corró; Navarro, Romeo, Paris; García, Vergara, Martínez, Rey y Quetglas.

AT. BALEARES. — Diego; Amengual, Navarro; Gay, Ramis, Oliver; Alorda, Brondo, Cañellas, Sendra y Marçig.

Via Barcelona, saldrán esta noche los jugadores del Mallorca, para enfrentarse el domingo, en la "Creu Alta", con el Sabadell.

El equipo formará así:

Ramallets; Tamayo, Picas; Grech, Mateu, Castro; Mauri, Turró, González Díaz, Montalvo y Pocolí. Además de los jugadores mencionados saldrán Bennisar, Mesquida y Rovira, acompañados del entrenador Caicedo y el secretario técnico López Herranz.

Como ayer dijimos, se confirma que el encuentro será radiado. Hará el radioreportaje nuestro redactor deportivo y director artístico de Radio Mallorca,

"Avespa", quien, esta misma noche, saldrá para la ciudad condal. Además, enviará, para nuestros lectores, una crónica especial del gran partido.

Radio Mallorca hará la retransmisión, que dará comienzo a las tres de la tarde.

Juana Moyá gana el regalo de OSBORNE

En presencia de los pronosticadores que quisieron presenciario, celebramos ayer, a última hora de la mañana, el sorteo para decidir quien había de ser esta semana el ganador del magnífico regalo semanal de OSBORNE: las 12 botellas de su riquísimo CONAC.

La suerte favoreció a Doña Juana Moyá, domiciliada en Palma, calle Mora n.º 8, quien, en consecuencia, puede recoger en nuestras oficinas, cuando guste, el obsequio de OSBORNE.

A Curta no le tocó la Lotería

No piensa retirarse

Barcelona, 27. — Mañana es el Día de los Inocentes, pero este año la inocentada se ha producido con 48 horas de anticipación, pues no puede calificarse de otra forma la noticia que ha circulado por toda España, según la cual el zagüero del Barcelona, Curta, había sido agraciado con una importante suma en la Lotería de Navi-

MANZANILLA FINA "REINA DE ESPAÑA" MERITO

dad. Como complemento de esta noticia se ha dicho también que Curta había decidido pedir la baja a su club y que se retiraba de la práctica activa del deporte.

Podemos anunciar que, desgraciadamente para él, Curta no ha sido favorecido con ningún premio mayor del sorteo de Navidad y que, por lo tanto, ni remotamente ha pensado en retirarse.

CIFRA

Nota del C. D. Mallorca

Se pone en conocimiento de los señores socios de este club que para el libre acceso al campo de deportes de "Es Forti", con motivo del próximo encuentro a realizarse el domingo día 30 del actual y a las 11 horas entre a U. D. Poblense y nuestro equipo representativo, será indispensable la presentación del pase n.º 12, correspondiente al mes en curso.

Palma, 27 Diciembre 1945.

EMPRESAS P. A. I.

En los meses de Enero, Abril, Julio y Octubre, y en sus primeros días hábiles, deberán presentarse las liquidaciones trimestrales de los Subsidios Familiares pagados a los trabajadores a nuestro servicio, para ayuda en sus cargas familiares.

¿Una república soviética de Kurdos?

(Viene de la 4.ª página) actual. Aunque Persia no es campo abonado para estas propagandas entre las masas proletarias — ya que éstas apenas existen en el territorio iraní —; en las escuelas del Norte iraníano se ha empezado ya a estudiar con carácter obligatorio el ruso y el gobierno iraníano ha recibido el año pasado ofertas de la URSS para que los oficiales del Ejército de estos países, incluyendo el personal de Aviación, se formaran en las escuelas Militares de la Unión Soviética.

Sin embargo, el instrumento que parece haber dado más resultado, es el de la agitación pan-kurda. Rusia siempre utilizó con éxito este sistema en sus planes de expansión: recuérdese sino su política eslava en los Balcanes y la estructura de la reciente constitución política italiana, que permite la incorporación de todos los pueblos que lo deseen a la gran unidad confederada soviética.

EL NACIONALISMO KURDO

La población kurda es por su raza de origen preario, pero ha aceptado el idioma iraníano y pertenece religiosamente al Islam, secta de los chiitas. Tres millones de kurdos se reparten hoy entre el Irán, el Irak, Turquía y la Unión Soviética y, en proporciones menores, en el Afganistán y el Beluschistan británicos. Solamente en el Irán vive la tercera parte de esta gran masa humana, o sea un millón de kurdos. Si meditamos acerca de su esfuerzo por lograr la independencia y formar un grupo étnico y religioso libre, nos será fácil explicarnos la intervención de Rusia para es-

Se teme que Manchuria sea el próximo objetivo de la política expansiva rusa

McBurne. — La conclusión de la Conferencia de los Tres Grandes en Moscú, con un acuerdo de principios entre las principales potencias sobre los problemas del Extremo Oriente, no ha conseguido restablecer por completo la confianza en la posibilidad de que el futuro no ofrezca tantos inconvenientes como el pasado para la aplicación de una política constructiva en esta parte del mundo.

Porque si bien es cierto que los Ministros de Relaciones Exteriores han acordado actuar de común acuerdo para solventar a través de una comisión consultiva y un consejo de control, los problemas orientales, no lo es menos que apenas reconciliados los puntos de vista de los tres mayores potencias, comienzan a hacerse visibles ciertos síntomas que hacen temer a los observadores que Manchuria será el próximo objetivo de la política de expansión de la esfera de influencia soviética, y es natural que se tema que la confirmación de este hecho dé a traer con los demás acuerdos ya sean relacionados con China o sobre el futuro del Japón.

Los miembros de las distintas comisiones que en los últimos tiempos han visitado Manchuria, teniendo ocasión de estudiar a situación creada en aquella zona desde la rendición japonesa y su ocupación por el ejército rojo, han sugerido que es muy probable que dentro de una semana empiece a dar señales de vida un movimiento pro independencia de Manchuria similar al estallido no hace mucho tiempo en Persia en favor de la separación del Acerbaivan. Este movimiento se dice — no tendrá más finalidad natural de los medios diplomáticos administrativos de Manchu-

ria del gobierno central chino y es poco probable que a primera vista puedan apreciarse los síntomas que le identifiquen con la paternidad moscovita, pues se han tomado las medidas necesarias para que no pueda acusarse al Kremlin de la violación del tratado ruso-chino de agosto próximo pasado.

Apoya esta creencia una información oficial del gobierno chino a las potencias aliadas, con interés en el Pacífico, dando cuenta de haber surgido serias dificultades en las negociaciones chino-soviéticas, al profundarse por el gobierno ruso el reconocimiento de la igualdad de derechos con China para el control de la totalidad de la industria pesada existente en territorio manchú. A parecer, ahora que las diferencias entre los dos países están a punto de arreglarse satisfactoriamente, el Kremlin insiste a su representante para que presenten ciertas demandas que no harán posible un ulterior acuerdo, con la natural sorpresa no solo de la esfera de Chungking, sino con la contradicción natural de los medios diplomáticos, que creían en el entendimiento ruso-chino, tras el acuerdo de Moscú sobre el Extremo Oriente y la llegada del General Marshall a China, que había eliminado todas las causas de una posible fricción entre los Grandes por los problemas planteados en el Extremo Oriente.

Todavía sería prematuro hablar de la eventual reacción de China y demás potencias interesadas, frente a una insurrección en Manchuria para la separación de estos territorios. Pero desde luego es posible anticipar a juzgar por lo que se dice en los centros australiano, que conocen los sentimientos de las esferas sajonas, que no era precisa, mente despreocupación la política que se observaría en el caso de que se intentase romper el equilibrio que se va logrando en el Pacífico y China, para hacer posible la paz y la reconstrucción. (De Radio Nacional).

Lea Vd. todos los días CORREO DE MALLORCA

La Sociedad General Financiera

(S O F I S A)

Tiene el honor de ofrecer a su distinguida clientela, los servicios de su nueva **SUCESAL EN VALENCIA** instalada en la calle de GREGORIO MAYANS, núm. 6 — Prai., la cual desde el día 28 del actual quedará abierta al público con el completo funcionamiento de todas las actividades propias de la Entidad.

PROPIETARIOS!

En el mes de Enero deberéis presentar en las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión las liquidaciones anuales de cuotas correspondientes al Subsidio Familiar de los porteros o conductores de automóvil particular a vuestro servicio.

De esta forma, con una sola operación cumplireis el deber que la Ley del Subsidio Familiar os impone.

Desea trasladar su mobiliario a la Península o bien a provincias? Consulte precios sin compromiso

CASA ROJALS

Siete Esquinas, 5 Telf. 2227
CASA CENTRAL
Campo Sagrado, 21 Telf. 35854
Barcelona

UN REGALO SEMANAL de OSBORNE VINOS Y COÑAC A LOS AFICIONADOS AL FUTBOL

Don... que vive en... calle de... núm... prevé, para el próximo domingo, los siguientes resultados:

Sabadell Mallorca
Carcagente At. Baleares
Játiva Constanca

(Firma)

Recórtese este BOLETIN y envíese, bajo sobre, al Redactor Deportivo de CORREO DE MALLORCA (Mora n.º 3); Palma.

A LAS DIEZ HORAS del próximo domingo quedará cerrada la admisión de BOLETINES.

Al que acierte exactamente los resultados se le entregará

Una CAJA de 12 botellas de COÑAC OSBORNE

En caso de que sean varios los que acierten, será sorteada entre ellos la CAJA. Y si nadie acertara exactamente, el premio será entregado al que se aproxime más a los resultados que se produzcan.

Si adjunto al BOLETIN que resulte agraciado con la CAJA DE BOTELLAS va una etiqueta de cualquiera de los productos OSBORNE, el ganador será, además, obsequiado con

CIENT PESETAS

Todo concursante, al enviarnos su BOLETIN, se somete al resultado del escrutinio realizado por CORREO DE MALLORCA y renuncia a formular reclamación alguna.

Obra Sindical del Hogar y de Arquitectura

Un problema urgente e inaplazable: el de la vivienda

Nuevamente, al finalizar el 1945 la Obra Sindical del Hogar gusta de ponerse en comunicación con el público de una manera sencilla y llana para rendir cuentas de la labor realizada, exponer nuestros propósitos y aspiraciones para el futuro. Con ello al mismo tiempo que satisfacemos una elemental exigencia moral, pretendemos vincular a todos los españoles en una misión que su contenido y su trascendencia merece todos los sacrificios y todos los esfuerzos. Queremos llegar con nuestras palabras a que la Obra Sindical del Hogar entre de lleno en la vida del pueblo humilde, que con su empeño y su eficacia sea querida y respetada en todos los sectores de la industria y el trabajo, a interesar en nuestras actividades a ese comúnmente llamado "hombre de la calle" que representa el equilibrio y continuidad en la vida de las naciones, que constituye parte más sana y productiva de la comunidad y que con su calor y entusiasmo acoge los labores nobles y humanitarios.

EL PROBLEMA DE LA HABITACION

Basta una hojeda a los teatros del importante Congreso Internacional de la Habitación, celebrado en Berlín en 1931, para ver la inquietud de los Estados por dicho problema en un momento en que la reconstrucción impuesta por la guerra mundial, les había permitido de numerosos ensayos sobre sus respectivos países. Y basta también con observar la rebrilada actividad con que los arquitectos, ingenieros y hombres de ciencia se dedican en la hora actual a planear sistemas y proyectos novísimos para tratar un problema de magnitud mundial.

La vivienda digna y repetido que la habitación es una cuestión social, y en efecto, puede aseverarse que esa fastuosa y deslumbrante faceta que las grandes urbes nos presenta con sus lujosas construcciones de sus aristocráticos y comerciales y el refinamiento y comodidades de las "city" escondidas tras ellas esa triste lepra de los suburbios, esa desgracia que el albergue infranqueable que con gran generosidad ofrecen en sus alrededores las grandes ciudades.

Por otra parte, tan conocida es la influencia de la vivienda digna y adecuada sobre la moral y la cultura de un pueblo, que nos releva de las innumerables sentencias vertidas sobre este punto.

He aquí dos estadísticas francesas bien significativas. Una de ellas relaciona las defunciones registradas, con el número de personas que corresponden por habitación en cada vivienda. En viviendas de 5 personas por habitación aparece un porcentaje de defunciones del 32 por 100; de 4 personas por habitación el 21; de dos personas el 13 por 100; de 1 persona el 6 por 100. La otra estadística indica los porcentajes de tuberculosos en París según los números de hucos y aberturas en la vivienda; en viviendas de 1 abertura por habitante el 8 por 100; de 2 a 3 aberturas el 5 por 100; de 3 a 4 el 2 por 100; más de 4 el 130 por 100.

Tal es la trascendencia del problema de la habitación y de aquí radica el interés que todos los países le han concedido.

EL INSTITUTO NACIONAL DE LA VIVIENDA Y LA OBRA SINDICAL DEL HOGAR

La Obra Sindical del Hogar recoge la preocupación social de la Delegación Nacional de Sindicatos en orden al problema de la vivienda. Su misión es constituirse en Entidad colaboradora fundamental del Instituto Nacional de la Vivienda en la gran política que éste dirige y preside. De un lado éste último Organismo se halla facultado por el nuevo Estado para la concesión de ventajosísimos beneficios a la construcción de casas de renta reducida. Por otra, un número extraordinario de españoles precisan en forma urgente o inaplazable de dichas ventajas y ayudas. La Obra Sindical del Hogar valiéndose y aprovechándose la amplia red sindical lleva a esos españoles el goce de los beneficios otorgados por el Estado.

Pero nuestra labor aún siendo considerable apenas supone una pequeña parte de las necesidades reales sentidas. Hoy día persiste el problema de la habitación con caracteres alarmantes y no pretendemos silenciarlo. Millares de familias españolas aún sienten muy dentro de sí esa dolorosa opresión que ha dado en llamarse "hambre de viviendas". La Obra Sindical del Hogar como Organismo joven y vigoroso desea poder multiplicar y potenciar su labor y para ello recaba la más decidida colaboración de todas las Autoridades, Organismos, particulares y entidades. Se trata de un problema de magnitud nacional y la nación entera debe participar en su resolución.

UNAS CIFRAS ALIENADAS

En la provincia de Baleares, existen en tramitación 5 grupos de viviendas protegidas por un total de 387 viviendas, alcanzando su presupuesto la cifra de 12.470.736'91 pesetas.

Dichos grupos se descomponen en la siguiente forma:

1 anteproyecto de 30 viviendas protegidas en Manacor con un presupuesto de 850.000'00 ptas.

5 proyectos que comprenden 127 viviendas en Palma, Luchmayor, Algaida, Ibiza y Mahón con un presupuesto de pesetas: 4.819.685'89.

3 Grupos en construcción en Palma (Mollinar) Inca y Alaró, interdados por 227 viviendas, presupuestadas en 6.771.050'42 ptas.

Las viviendas de estos 3 últimos grupos se entregarán a sus beneficiarios en el primer trimestre del próximo año.

En toda España, con proyecto redactado existen 18.557 viviendas. Su presupuesto alcanza la cifra de 595.381'20 ptas. En construcción 12.316 viviendas con un presupuesto de 467.789.722'39 ptas. y hasta el presente van entregadas 2.539 viviendas las cuales en la actualidad se están amortizando por sus beneficiarios.

Y toda España se puebla de viviendas protegidas que nos hablan con sus líneas modernas y alegres del éxito espléndido de nuestra labor.

TEATROS

LIRICO

"La zapaterita"

"La zapaterita", que anoche se estrenó en el Lirico, reúne todas las condiciones para el éxito, no siendo por tanto de extrañar que lo obtuviera entusiasta. El ambiente interesante de nuestra época afrancesada, reflejo de la versallesca, mezclado con el de chirros y chispeos, casacas, celucas y guarda-infantes, suntuosos, gavetas, minuets y fandangos, aventurillas galantes y, como protagonista, el caballero Casanova, cuya audacia se estrella ante el recato de la protagonista, dan motivo al argumento de la bonita zarzuela.

El libro de José Luis Mañé está desarrollado en correcta versificación y escrito con facilidad espontánea, y en momentos como al comentario sobre el ser viejo, con algunos pensamientos. La música es toda ella muy agradable, con recuerdos clásicos cuando la situación lo reclama o aires populares cuando el momento lo exige, formando una partitura correcta en su armonía y bien cuidada en la instrumentación.

Fue cantada muy bien por las tiple Pepita Embil y Luisa Solá, así como por el baritono Antonio Medio. La presentación fue espléndida, con un vestuario suntuoso, siendo la interpretación excelente por parte de todos. Un duo de tiple y baritone que empieza con aires de gavota para resolverse en amplia frase, tuvo que ser repetido, después de espontánea ovación. Asimismo lo fueron el relevo de la guardia y los bailes de la gavota y el fandango, lo mismo que el coro de rejoneadores, momentos todos ellos de brillante musicalidad y visión espectacular. El público manifestó claramente su aprobación y agrado, aplaudiendo constantemente.

PRINCIPAL

"Dora, la espía"

"Dora la espía", versión moderna de la comedia de Sardou que hace muchísimos años se ponía ya en escena, tendrá siempre sus admiradores por sus vuelos de alta comedia y por el ambiente y calidad de los personajes en que se desenvuelve

Cines

ASTORIA y METROPOL

"El Corsario Negro"

Nos ofrecerán hoy estas Salas el estreno del nuevo sensacional film aguardado por nuestro público con inusitada expectación.

Se trata de "El Corsario Negro", basada en la famosa novela del mismo título; la pantalla hace vivir a los espectadores, en toda su intensidad, las emocionantes aventuras de ese personaje famoso, y nos describe toda una época de lances y gallardías en portentosas imágenes y escenarios de verdadera espectacularidad.

Nuestro público, tan aficionado a toda esta clase de películas de aventuras, aguarda con justificado interés "El Corsario Negro", que promete constituir uno de los más resonantes éxitos de esta temporada.

Hollywood va a producir una película de tema misional

Hollywood. — La Century Fox va a rodar una película de tema misional, basada en el guión del P. J. Edwards (misionero católico). Se han terminado ya los dibujos de planos y diseños y el presupuesto de esta nueva producción sobrepasa los 400.000 dólares.

El anuncio de la película ha despertado gran interés en los medios católicos estadounidenses.

ABRIGOS PIELS LA FILADORA

su argumento de intriga, aun cuando sea con base convencional que pese a la habilidad de su autor, resulta de una inocencia casi infantil.

La Compañía del Principal la hizo correctamente, aunque Amparo Martí se saiga en ella del género que caracteriza su arte escénico y en el que está admirable. Fue muy aplaudida, juntamente con la Srta. Ponte y Sra. Marsan y Picot, así como lo fué también el señor Pierrá y Balaguer.

LOS ESTRENOS

"Ruta de Singapur"

Dos jóvenes, amigos, uno de ellos de espléndida posición social, deciden romper con todos los convencionalismos de la vida moderna.

La realización de la radical medida es facilitada por las circunstancias. En una breve escala que el trasatlántico en que viajan hace en una pequeña isla indonesia, allí se quedan dispuestos a vivir con toda la simplicidad y economía de los nativos del país.

Un decidido propósito, que se comprometen seriamente a llevar a término, ha de presidir su vida de incivilizados. No han de tener trato alguno con mujer alguna. Pero el propósito, ya a las primeras de cambio, es vulnerado. Y los dos, sin menzura de su amistad, se enamoran de la misma mujer.

"Ruta de Singapur", sin otras aspiraciones que divertir al público, consigue plenamente su objetivo y la sonora carcajada ha de afluir frecuentemente a los que contemplan las divertidas peripecias que Bob Hope y Bing Crosby han de correr para ganarse la vida en aquella sociedad casi primitiva.

Dorothy Lamour, interpretando fielmente el papel de una indonesia sentimental, contribuye eficazmente con los indios, dos actores, a que "Ruta de Birmania" entretenga y divierta con gracia fácil y un tanto gruesa al respetable.

Muy pocos reparos cabe oponer en lo moral a la intrascendente y divertida cinta estrenada ayer con gran éxito de público en los cines Avenida y Protectora, que registraron sensacionales llenos en todas sus sesiones.

CARTELERIA

TEATROS LIRICO. — Compañía Lirica de Eladio Cuevas, titular del Teatro Calderón de Madrid. — Tarde a las 6, "La Zapaterita"; noche a las 9'45, "Bohemios" y "Gigantes y Cabezudos".

PRINCIPAL. — Compañía de comedias Martí-Pierrá. — Tarde y noche, "He comprado una mujer".

CIRCO
BALEAR. — Circo Corzana: 12 atracciones. — Tarde a las 4 y noche a las 9'45, dos grandes funciones.

CINES
ACTUALIDADES. — Desde las 3'30: Documental "Imágenes" y Noticiero "No-Lo".

ASTORIA. — Desde las 3'30: "El corsario negro" por June Marlowe y Pedro Armendarez, y "Estudiantes de Oxford" con Stan Laurel y Oliver Hardy.

AVENIDA. — Desde las 3'15: "Ruta de Singapur", con Dorothy Lamour Bob Hope y Bing Crosby; y "La sombra de una duda" por Teresa Wright y Joseph Cotten.

BORN. — Desde las 3'30: "Noche en el alma", por Hedy Lamarr, George Brent y Paul Lukas, y complementos.

DORADO. — Desde las 3'30: "Tejados de vidrio" y "Guadalcanal".

HISPANIA. — Desde las 3'30: "Noche en el alma", por Hedy Lamarr, George Brent y Paul Lukas, y "Aguilas heroicas" por James Gagny y Pat O'Brien.

METROPOL. — Desde las 3'30: "Corsario negro" por June Marlowe y Pedro Armendarez, y "Estudiantes de Oxford", con Stan Laurel y Oliver Hardy.

PROTECTORA. — Desde las 3'15: "Ruta de Singapur", con Dorothy Lamour, Bob Hope y Bing Crosby; y "La sombra de una duda", por Teresa Wright y Joseph Cotten.



HOY

Estreno de la nueva versión de la más popular novela de EMILIO SALGARI

EL CORSARIO NEGRO

«Que mi alma no tenga paz ni descanso hasta no haber vengado la muerte de mis hermanos»

DESAFIOS — LUCHAS — ABORDAJES — INTRIGAS
ODIOS — VENGANZAS — ESPADACHINES — AUDACIAS

Una época de lances y de gallardías revive en las imágenes de este film novelesco

Proyecciones simultáneas en



Felicite con una foto moderna de - R U L - L A N -



Compañía de Comedia AMPARO MARTI y DANIEL ESPANA

HOY, tarde a las 6'30 y noche a las 10'

ESTRENO de la comedia en tres actos, original de DANIEL ESPANA

He comprado una mujer

ANANA: Tarde y noche

La vida ya no está sola

COMENTARIOS

El P. Peyton en Hollywood

En Hollywood se fragan cosas verdaderamente desconocidas; digalo, si no, la siguiente noticia que acabo de leer: "En un programa de radio para promover el Rosario en familia van a intervenir 28 artistas de Hollywood, 22 de ellos católicos... El programa es iniciativa y obra del P. Patrick Peyton, sacerdote irlandés... El programa será presentado sobre un fondo de música y de drama teniendo por tema la vida terrena de Nuestra Señora".

El P. Peyton es un gran devoto de la Virgen. Mientras estudiaba para el sacerdocio, le atacó una terrible enfermedad pulmonar y se creía sin remedio. Los doctores sólo supieron decirle que esperase y rezase.

Entonces acudió él a Nuestra Señora y prometió que, en caso de salvarse, consagraria todo el resto de su vida a devolver a la sociedad cristiana la antigua costumbre del rezo del rosario en familia. Antes, según escribe él mismo, se acostó muchas veces sin cenar, pero no recuerda una sola noche en que no se hubiera reunido toda la familia a rezar juntos el rosario.

El seminarista recobró la salud y juntamente con su hermano Tomás fue ordenado sacerdote. Esto sucedía hace cuatro años, y desde entonces el P. Peyton ha trabajado día y noche para cumplir su compromiso sagrado. Esporádicamente partes folletos de propaganda en ocho idiomas. El último "Día de la Madre" celebrado en Estados Unidos se le concedió media hora de charla por radio; intervinieron con él el Monseñor Spellman y el artista Bing Crosby. La respuesta a su invitación en favor del rosario en familia fue algo formidable.

Al P. Peyton se le ocurrió luego a ir a Hollywood y allí se presentó sin tarjeta alguna de introducción. Los más experimentados en el trato con los artistas dijeron que no llegaría a conseguir colaboración de seis artistas para su programa del rosario. Pero el P. Peyton, dice William Mooring, "habla de la bendita Madre como si ella estuviera a su lado".

Y su propósito se ha visto coronado por el más lisonjero éxito. Entre los 22 artistas católicos que se han ofrecido para colaborar en su proyecto figuran el ya citado Bing Crosby, Irene Dunne, Loretta Young, Louis Costello, Charles Boyer, Margaret O'Brien, Maureen O'Hara, Frank Sinatra, Ruth Hussey, Roddy Mc Dowal, Joan Leslie, Jeanne Crain, Jack Haley, Maureen O'Sullivan y Cesar Romero. Pronto llegarán a 23, pues el famoso William Benda está al presente instruyéndose en la fe para recibir dentro de poco el bautismo.

Los artistas no católicos que han prometido generosamente tomar parte en el programa son: Joe E. Brown, Gregory Peck, Shirley Temple, Gary Cooper e Ingrid Bergman.

El programa, que será oído cada domingo durante un año, lleva el sugestivo título "Siguiendo el camino de Ella". El famoso director de programas de radio, Bill Bacher, está encargado de la inspección general; dos muy conocidos compositores de partitura se han comprometido para el presente trabajo, y Clarence Huston es el responsable de la organización.

Completando estos datos, se publicaba estos días la noticia de que Margaret O'Brien mostraba alborozada a todos, por los estudios de la Metro Goldwin Mayer, su nuevo rosario, diciendo que había sido bendecido por el mismo Santo Padre. Se lo había enviado desde Roma un policía militar norteamericano.

Espíritu y letra

Por Bruno Morey, Pbro.

Precisa resucitar un muerto, escribe Langbenn en su Espíritu del Todo. Este muerto, añade, es la Edad Media.

Mucho se ha hablado de un retorno urgente a los mejores tiempos del cristianismo, a la edad genuina de las construcciones organizadoras y de la edificación espiritual de la Iglesia, y podemos afirmar, del mundo.

Con gusto damos nuestro voto a esta ansia y nos hacemos solidarios de un tan laudable anhelo. Pero hemos de recordar el principio evangélico, de que la letra mata, mientras el espíritu vivifica.

En aquella lejana edad cristianamente sana, pia y valerosa, había muchas cosas que serían imposibles y además inhumanas resucitar. El concepto de la vida, que hoy tenemos, es tan distinto del que regia las mentes de los hombres medievales!

Pero el espíritu de aquella edad, espíritu redondo como el más, espíritu de verdad profunda, espíritu soberanamente jerárquico, fuente de luz del catolicismo, este sí que importa resucitar.

Y la ingenuidad de la Edad Media, nacida de la sinceridad de su vida, calcada toda ella sobre el patrón evangélico.

Fueron los renovadores religiosos del siglo XVI, los que obraron la escisión en el alma ingenua de la humanidad medieval. Y desde entonces el candor infantil de la cristiandad no fue más la característica de los seguidores de Cristo.

Y el catolicismo se sintió penetrado traidoramente de aquel espíritu turbido, lánguido, hosco del protestantismo. Y Lutero mató, incluso en los que le resistieron valientemente, el gozo de la vida.

Y San Francisco no fue ya el santo más cristiano, en la claridad de su espíritu y en la naturalidad de su alegría, alma de toda su personalidad luminosa.

Y perdieron su encanto las tonadas populares, todas ellas nacidas al calor de la religión, y entonó el mundo, también el cristiano, el himno pesimista de Faust y Zarathustra.

Volver a la simplicidad de creencia y a la naturalidad de vida religiosa medieval, esto es, resucitar el espíritu de la Edad Media. Lo demás sería intentar hacer realidad la utopía, y pretender adelantar caminando hacia atrás.

Y en esta reasunción del espíritu medieval, que penetró y unificó un tiempo la familia, hoy profundamente dividida, de nuestra vieja Europa, late una fuente inmensa de fuerza y bendición para el futuro.

Pero para ello, no importa renunciar a lo bueno de nuestro siglo, ni importa renegar de nuestro mundo, ni desterrarnos voluntariamente de él.

Son muchas las conquistas que en todos los planos de la vida ha hecho nuestra sociedad moderna. Ni vamos a tapiar las amplias ventanas de nuestros edificios actuales, para renovar la penumbra de las casas que fueron. Ni es menos apto para la santidad el vuelo en avión, de lo que lo fuera el rodar de la carreta sobre el polvo del camino.

Ni realmente ni espiritualmente tenemos necesidad de abandonar nuestras posiciones, que nos costaron la sangre de nuestros mejores. Nadie puede urgirnos a dar ni un paso hacia atrás. Podemos y debemos ser modernos y piadosos; como es de ver en el Vaticano, en Norteamérica, en Inglaterra; ni nos

encandaliza rezar devotamente ante un santo con pantalón y gabardina.

Se trata de resucitar principios vitales, no hechos históricos positivos a los cuales se pretenda ajustar el ritmo de nuestro vivir moderno.

Los instrumentos de la edad moderna, los medios de nuestro mundo, tienen aptitud más que suficiente para servir a los principios de la Edad Media, y el negarlo, sería caer en el más execrable de los pesimismo, y obligar a los más a renunciar a un ideal que por quimérico no sería practicable.

Con un amor profundo hacia el ideal de vida medieval puede muy bien compadecerse el cariño más alto hacia nuestro tiempo, y puede bajo la silueta elegante de un hombre positivo, práctico y americano, esconderse robusto y severo un espíritu férreamente cristiano.

Esperamos mucho más del hombre práctico, que del hombre romántico. De aquel es posible, aunque cueste mucho, (la acción de la gracia es omnipotente) hacer un santo. De éste no podemos exigir más allá del hombre vulgar y nada convincente del típico "beato".

La letra mata. El espíritu vivifica. Y hay demasiada bondad interesada en que no se pierda ni una jota, con tal de no verse obligada a reconocer, que hay algo mejor que lo suyo bueno. Y hay quien no entiende el significado denso del Conceptor, porque solamente tiene este sentido humano, cuando lo reza uno por propia cuenta, y sin imponerlo por fuerza a los demás.

★ EUTRAPELIAS ★

Hoy es día fácil para la eutrapelia, pues como todos los años, tras las Navidades, los temas surgen como por generación espontánea.

En Idaliaga, población de los Estados Unidos de América, ha fallecido James Wilson a los 120 años de edad.

El tal James, esclavo e hijo de esclavos, hasta los cien años trabajó como agricultor y después se ordenó sacerdote.

Así rezan los telegramas. Y todavía hay quienes vituperan esa institución a extinguir que se llamaba la esclavitud!

Ahora que ha acabado la guerra, en que las fuerzas armadas pueden dedicarse más fácilmente al dulce sesto que durante la guerra, el Gobierno británico ha resuelto aumentar los haberes a los militares de todos los ejércitos de tierra, mar y aire.

Si sólo hubiera sido a los marinos, hubiéramos creído que el aumento anunciado sería una compensación por no poder seguir percibiendo el importe de las presas que según contaba hace unos días Augusto Assia, han venido percibiendo durante la guerra todos los marinos de S. M. Británica.

Pero la cosa no es así. La razón del aumento es poner los haberes de los soldados en armonía con los salarios corrientes. Y tal vez influya otro motivo: que la vida de guarnición, para cualquier "boy" enamorado resulta más costosa que los períodos de lucha y de no confraternización.

Las importantes obras que se están realizando en el Bosque de Bellver para convertirlo en un delicioso parque urbano están tocando a su fin.

El renacer de Austria

Las elecciones austriacas fueron, como las de Hungría, una reacción intensa contra el comunismo

El futuro de Austria seguirá las líneas trazadas por Mons. Seipel

por RAFAEL DE LUIS

La victoria de los católicos en las elecciones austriacas ha sido una desilusión laborista más, la segunda entre las desilusiones intensas — la primera fué Francia — que sus correligionarios extranjeros han proporcionado al Labour Party desde que ha llegado al poder. Para consolar un poco aseguran — "The Daily Herald" y "The New Statesman" — que las pobres mujeres austriacas, aterrorizadas por el clero, han dado sus votos al partido "clerical". No sabemos si quería insinuar esto también el correspondiente en Viena, de la B. B. C. cuando afirmó que "esta gente parece hoy más interesada en no perder la misa que en ir a votar", en lo cual parece exagerado, puesto que en Viena los católicos no llegaron al treinta por ciento de los votos, exactamente como en los años en que se gobernó Austria por un sistema democrático.

Y por desgracia el indiferentismo religioso de los viejos hacia temer que lo que llamaremos, en gracia a la caridad aunque el término sea impropio, el catolicismo político no debía ser muy inferior en número al catolicismo religioso y, además buena parte de la diferencia entre las dos actuaba en los grupos de derechas, económica a lo menos, que en diversos nombres y títulos defendió la unión inmediata con Alemania o al otro grupo autoritario que en los últimos años de la república capitaneaba el príncipe Starbemberg.

Las causas de esta victoria un poco inesperada, se deben buscar precisamente en la desaparición de esos grupos. La desilusión espiritual — y temporal — de muchos hombres que creyeron en la propaganda nazi, le ha llevado al puerto de refugio, a la única enseñanza que da una respuesta y un remedio a los problemas de esta vida. Se debe tener en cuenta, sin embargo, que buena cantidad de racistas — se cuentan quizás por millares y aun por unidades mayores — se han visto privados del derecho a votar y entre éstos, sin duda, hubiera recogido algunos sufragios el partido católico. No se masiados. Estos nazis militantes vivían en tal exaltación que al anunciarse el concordato con Dollfuss centenares de ellos apostataron públicamente. Claro que después ha pasado mucha agua — y mucha sangre — por los ríos de Europa y es muy posible que hayan pensado — la admonición es del arzobispo de Cardiff en su pastoral de Adviento — que en el mundo actual hay que escoger entre Wall Street, Moscú o Roma.

Que los austriacos no han escogido Moscú parece evidente. Poco después de anunciarse los resultados provisionales Figl, el jefe del partido popular (los católicos) anunciaba que gobernaría con una coalición y que daría representación a los comunistas si éstos llegaban a cinco diputados — el tres por ciento de los votos —. No han alcanzado ni siquiera esa modesta representación. Sin embargo, los rusos — que no han coaccionado por la violencia.

(Continúa en la 5.ª página)

Un español ha sido nombrado Administrador A. de las Carolinas y Marshall

Ponape (Carolinas). — La Santa Sede ha nombrado Administrador Apostólico de las Carolinas y Marshall, al P. Bergeña, jesuita español. Nació en Poves (Alava) el año 1892, cursando sus estudios en el Colegio Máximo de Oña (Burgos); en 1926 marchó a las Carolinas cuya jurisdicción está confiada desde hace tiempo a Jesuitas españoles.

El próximo domingo

día de postulación de

Auxilio Social